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    «АмурИнфо»  рассказа л 
новогоднюю историю, как непоследова-
тельное поведение (или нечто более 
худшее) местных властей может довести 
народ до радикальных действий.

Законодательным собранием 
Амурской области в 2014 году был 
принят закон о закрытии алкогольной 
торговли, расположенной на первых 
этажах жилых домов. Но сроки 
закрытия этих пивнушек сдвигались 
дважды. Якобы, «алкобизнесмены» не 
успевали подготовиться.

Наконец,  пивнушки решили 
прикрыть с 01 января 2016 года. И 
опять алкогольные предприниматели 
обратились с просьбой об отсрочке и 
вновь её получили до апреля месяца. 
А вечером 02 января в Благовещенске 
несколько неизвестных в масках стали 
врываться в такие алкозаведения 
и бейсбольными битами крушить 
витрины, прилавки и что под руку 
попадёт. При этом продавщиц и кассы 
не трогали. По информационным 
источникам, за вечер было разгромлено 
три  таких алкозаведения, по другим 
данным – четыре.

Несколько лет назад аналогичные 
истории происходили в Дагестане 
и Ингушетии. Правда, там было всё 
гораздо более жестко. Горцы поджигали 
и взрывали алкогольные заведения, а их 
владельцев, под угрозой физической 
расправы, изгоняли из сёл. 

Нечто подобное происходило в 
гораздо более трезвой, чем сейчас, 
России в 1861 году. Тогда крестьяне 
громили ненавистные алкогольные 
заведения, а кабачников били и убивали.

Е щ ё  р а н ь ш е  а м е р и ка н с к и е 
женщины, доведённые до отчаяния 
алкогольной вакханалией в стране, 
также врывались в питейные заведения 
и  бейсбольными битами крушили 
витрины с виски. 

 Эти эксцессы происходили не в силу 
диких порядков в молодой Америке, 
темноты русского крестьянства или 
фанатичности горцев. Трезвые люди 
хорошо понимают опасность алкоголя 
для благополучия своих семей, своей 
страны и их будущего. Им трудно 
«запудрить мозги» специально 
внедряемой болтовней, что пить надо 
в меру, что никто людей пить не 
заставляет и они сами виноваты в своих 
проблемах. Людей заставляют пить, 
да ещё как умело заставляют! Иначе 
надо признать полными идиотами 
тех, кто тратит многие миллионы 
в пересчете на доллары,  чтобы в 
телепередачах и кино с неиссякаемой 
частотой мелькали эпизоды с выпивкой 
и табаком. Эти деньги должны к ним 
возвращаться и они возвращаются с 
большой прибылью, за которую кто-то 
расплачивается разбитыми семьями, 
покалеченными судьбами, здоровьем 
или жизнью.

 Без всеобщей трезвости от 
пьянства избавиться невозможно. 
Пока страна пьёт, люди будут нести 
потери, в том числе тяжелейшие. 
Не понимая ситуации,  они будут 
обвинять в своих утратах  что угодно 
и кого угодно. Хорошо, что есть у нас 
неравнодушные люди, которые это 
понимают. Попытки остановить разгул 
алкогольной стихии, защитить своих 
близких от пропадания любой ценой 
имеют в своём основании благородные 
устремления. Защищать своих близких 
надо и защищать любой ценой. Однако, 
и в этом случае не стоит нарушать 
законы своего государства. 

    Существует у нас концепция 
с очень длинным и неуклюжим 
названием: «Концепция реали-
зации государственной политики 
по снижению масшта-
бов злоупотребления 
алкогольной продук-
цией и профилактике 
алкоголизма среди 
населения Российской 
Ф е д е р а ц и и  н а 
п е р и о д  д о  2 0 2 0 
года». Её подписал 
бывший в ту пору 
премьер-министром 
В л а д и м и р  П у т и н . 

Я  всюду говорю, 
что эту Концепцию 
с о с т а вл я л и  т а к и е 
врачи-наркологи, у 
которых главная цель 
–  ч то б ы  п ь я н и ц ы 
пили меньше. Пили, 
но меньше. Но пили. 
Суть этой «научно 
о б о с н о в а н н о й » 
концепция в том, что 
люди, которые пьют 
много, могут почему-то 
пить меньше. А если 
они будут пить меньше, тогда всё 
нормализуется. И тогда не будет 
никаких этих пьяных ужасов, а будет 
всё хорошо.  Как будто подобный 
вздор может реализоваться! 

  Ко н еч н о ,  э то  ту п и ко ва я 
позиция, так-как в её основе 
лежит положение, чтобы люди 
пили. Главное из этого, что люди 
слышат – пить надо, но меньше. 

Выход из тупика

Решения Съезда трезвых сил России

12+РОДНИК
 ТРЕЗВОСТИ

Пусть пьют хорошие вина, пьют пиво 
вместо водки, вино вместо пива ….

 В этой Концепции всего один раз 
встречается слово трезвость и 38 раз 

слово злоупотребление, которое авторы 
мечтают заменить употреблением 
алкоголя.  А мы, как носители передового 
научного знания в этой области, 
понимаем, что победить пьянство 
может только трезвость. И мы ставим 
вопрос по-другому – надо жить трезво! 

Надо жить трезво молодёжи, надо 
жить трезво детям, надо жить трезво 
всей стране. Всем надо жить трезво!

 В этом главное отличие нашей 
позиции от Концепции, в которой 
заключено – надо пить меньше, 
надо пить лучше, надо пить 

качественней.
     Концепция написана 

в  2009  году,  когда 
потребление алкоголя 
было 17,8 литра на 
душу в пересчете на 
чистый спирт. В этой 
Концепции есть для 
нас одна важная цифра 
– снижение алкоголе-
потребления к 2020 
году на 55%, то-есть 
до восьми литров на 
дущу населения в год. 

Вот  за  эту  цифру 
м ы  у х в а т и л и с ь , 
уцепились и начали 
требовать создания 
ком и с с и и ,  кото р а я 
бы контролировала 
в ы п о л н е н и е 
э т о й  К о н ц е п ц и и . 
К  с о ж а л е н и ю , 
алкогольная мафия и 

здесь подсуетилась. Создали 
комиссию под руководством 

вице-премьера  Алекс андра 
Хлопонина и опять контроль за 
выполнением этой Концепции 
возложили на медицинских 
работников, так-как традиционно 
считается, что врачи, в первую 
очередь  врачи-наркологи – 
это специалисты по проблеме 
алкоголизации населения.  

       Владимир Георгиевич Жданов - председатель 
     Союза борьбы за народную трезвость

 Около ста представителей 
трезвенного движения со всех концов 
страны собрались на Съезд трезвых 
сил России, который прошел в 
Первоуральске 4-5 января 2016 года.

Рассмотрев и проанализировав 
алкогольную ситуацию в стране, съезд 
констатировал, что ограничительные 
меры, предпринятые государством 
в соответствии с Концепцией госу-
дарственной политики до 2020 
года в алкогольной сфере привели 
к  положительным результатам: 
уменьшилось потребление алкоголя, 
снизилась преступность, особенно 
бытовая, сократилось количество 
пожаров и дорожно-транспортных 
происшествий, вызванных пьян-
ством, увеличилась средняя продолжи-
тельность жизни населения.

Дополнительные меры, опреде-
ленные «дорожной картой»  по 
регулированию алкогольного рынка, 
утвержденной Распоряжением Прави-
тельства от 26.11.2015 г., направленные 
на сокращение оборота нелегального 
алкоголя, также должны привести к 
положительным результатам.

В то же время, вопреки положениям 
Концепции о «переориентировании 
населения на ведение трезвого, здорового 
образа жизни», в стране практически не 
развёрнута масштабная пропаганда 
трезвого образа жизни: отсутствует 
социальная реклама трезво сти, 
кино и телевидение переполнены 
проалкогольными сценами,  нет 
эффективной системы воспитания 
молодежи в трезвых традициях. 

Более того, под различными 
предлогами принят ряд законов и 
постановлений правительства, прямо 
противоречащих Концепции: частично 
возвращена в СМИ реклама алкоголя, 
снижена минимальная цена на водку, 
заморожен рост акцизов на алкогольные 
изделия, рассматривается вопрос о 
разрешении продажи алкогольных 
изделий на спортивных объектах. 
Под видом поддержки отечественного 
винопроизводства вновь предлагается 
бороться с пьянством абсурдным 
способом пропаганды употребления 
вина.

Отсутствует открытое 
публичное обсуждение реализации 
антиалкогольной политики, а 
предложения общественных 
трезвеннических организаций 
игнори-руются.

Всё  это  ст авит  под  угрозу 
достижение цели, определённой 
Концепцией – снижение потреб-
ления алкоголя к 2020 году на 55% и 
требует от законодателей и руководства 
страны незамедлительного возврата к 
политике отрезвления общества. 

 а именно:
1. Отмены решений, направленных 

на расширение доступности алкоголя, 
на допущение рекламы его в СМИ, 
на пропаганду т.н. «культуры пития», 
ведущей к вовлечению молодежи в 
потребление алкоголя и несомненному 
росту его потребления в обществе.

(Продолжение на полосе 3)

(Окончание на полосе 4)
(Публикуется в сокращении и с изложениями)

Владимир Жданов

2. Принятия законов и решений:
- о повышении возраста на запрет 

приобретения спиртного с 18 лет до 
21 года;

- о введении государственной 
монополии на оборот алкогольной 
продукции;

-  о  п е р е в о д е  п р о д а ж и 
алкогольных и табачных изделий в 
специализированные магазины;

-  о постоянном увеличении 
минимальных цен на все алкогольные 
изделия так,  чтобы они были 
недоступны по цене для детей и 
молодежи;

- о предоставлении муниципальным 
организациям права на введение 
ограничений по месту и времени 
продажи алкогольных изделий 
вплоть до полного их запрета на 
подведомственных им территориях;

3. Полного и повсеместного запрета 
рекламы алкоголя и пропаганды его 
употребления, в том числе и, прежде 
всего, т.н. «культурного пития».

4. Развертывания масштабной 
пропаганды в СМИ трезвого и 
здорового образа жизни и, в первую 
очередь, возврата антиалкогольного 
проекта «Общее дело» на Центральное 
телевидение.

5. Введение в программы обучения 
всех уровней «уроков трезвости», 
формирующих у детей и молодежи 
трезвеннические убеждения.
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Новости
     Министерство юстиции РФ приняло 
пакет документов на регистрацию 
Всероссийской партии Сухого закона 
России. Это важный и сложный этап 
в регистрации партии завершен. 
     Предстоит длительная и непростая 
работа по юридическому оформлению 
партии Сухого закона в соответствии 
с действующим законодательством. 
(22.01.2016г.)

    В Татарстане в 2015 году 
зарегистрировано 36 случаев 
отравления алкоголем детей в 
возрасте до 14 лет и ещё 20 случаев 
отравления подростков.
   По сравнению с 2014 годом общее 
количество отравлений в республике 
уменьшилось на четверть. Когда 
реальные доходы населения падают, 
вполне естественно, что люди меньше 
пьют, следовательно меньше их 
погибает.

     В своем выступлении по 
ярославскому телевидению зам.
п р ед с ед ат е л я  п р а в и т е л ь с т ва 
М.Крупина сообщил,что областное 
правильство выделило в этом 
году «беспрецентную» поддержку 
промышленности Ярославской 
области – 200 млн.рублей. Для 
сравнения, в 2012 году ЯРПИВО и 
ликеро-водочные заводы получили 
430 млн.руб (!!!) по графе субсидия 
для сельского хозяйства. Видимо, не 
без оснований этот регион относят к 
сильно пьющим.

    На Совете по развитию физкультуры 
и спорта при Президенте РФ 
члены  оргкомитета «Россия-2018»  
предложили о ставить  в  силе 
временное разрешение на рекламу 
пива. Как говорили в СССР: «Нет 
ничего более постоянного, чем 
временное». 
  В числе первых спонсоров нашего 
чемпионата мира по футболу 
выступила американская пивная 
компания «Анхаузер-Буш». На 
чемпионате мира по футболу во 
Франции в 1998 году эта компания 
потребовала признать незаконным 
запрет на рекламу, так как  уже 
заплатила ФИФА 200 млн. долларов 
за своё спонсорство. Министр спорта 
Мари Буффе тогда сказала, как 
отрезала:  
   «Французское Правительство не 
несёт ответственности за контракт 
между ФИФА и пивной компанией». 
В результате пивная компания 
«Анхаузер-Буш» осталась несолоно 
хлебавши. 
      А в России всё по-другому.

   Попытки лечиться алкоголем 
неоднократно  опроверга лись 
врачами. На очередной пресс-
конференции заведующий кафедрой 
инфекционных болезней института 
повышения квалификации Владимир 
Никифоров ответил, что крепий 
алкоголь не помогает при вирусных 
заболеваниях. 
     Он сказал:
    – Если выпить три литра водки, 
чтобы в крови был чистый спирт, 
тогда вирус нейтрализуется. Но 
до этого человек просто умрет от 
отравления алкоголем.

     В отличие от овощей, сыра и 
других продуктов нет ответного 
эмбарго на поставку европейских 
вин в Россию. Тем не менее их 
импорт в нашу страну резко снизился. 
Так, поставки виски уменьшились 
на 22,3%, рома – на 35%, вина – 
на 32,6%. Причина заключается в 
падении покупательной способности 
россиян. В данном случае, в обществе 
безупречно работает закон: «чем 
меньше доступность алкоголя, тем 
меньше люди пьют». Исключение 
составляют люди сильно спившиеся.

С е й ч а с  н а с ту п и л о  в р е м я 
рассказать о том, что в 2015 году была 
проделана колоссальная работа по 
регистрации партии Сухого закона 
России. Когда 25 февраля 2015 года 
к нам поступил в четвертый раз 
отказ от Министерства юстиции, 
мы сумели уже 15 марта провести 
в пятый раз учредительный съезд 
партии. Затем проехали по регионам, 
собрали и оформили документы  и 
16 сентября снова подали их на 
регистрацию.   

Через месяц мы снова получили, 
обратите внимание, не отказ, а 
прио ст ановку   регист рации 
партии. В середине декабря я 
встречался в Санкт-Петербурге 
с Германом Климентенком, на 
которого возложено взаимодействие 
с Министерством юстиции. А 16 
декабря четыре пачки документов по 
600 листов были вновь подготовлены 
к регистрации. Необходимо было 
проверить каждый лист до последней 
запятой. И 22 декабря  2015 года мы 
отдали исправленные документы в 
Министерство юстиции.

(г.Первоуральск) 

(г.Казань) 

(Окончание. Начало в №68) 
Зависимость от власти, денег и винад.м.н. Анатолий Карпов

Иного пути у нас нет
Мы поддерживаем постоянный 

контакт с Министерством юстиции 
и рассчитываем, что в 2016 году 
Всероссийская партия Сухого закона 
России будет зарегистрирована.

 Наступивший 2016 год является годом 
выборов. В этом году по мажоритарной 
системе в Государственную Думу будут 
избраны 225 депутатов по одномандатным 
округам. Как политическая партия мы не 
попадаем на эти выборы потому, что 
партия должна быть зарегистрирована 
за год до выборов.

 Начиная с  декабря 2012 года, мы уже 
четвертый год находимся в состоянии 
перманентной регистрации.  Но на 
эти выборы партия своих депутатов 
пошлет.  Кроме того, будут выборы в 
Законодательные собрания регионов, 
в том числе в Свердловской области. 
Наши представители будут выдвигаться 
в законодательные собрания 38 регионов. 
Всем, кто примет решение участвовать 
в предстоящих выборах, мы предлагаем 
обращаться к нам – проконсультируем, 
подскажем, поможем.

 Очень важным является такой момент: 
«А если партию не зарегистрируют?»

 Ну что ж, друзья, мы будем идти до 
конца! Я хочу сказать,  очень добрая 
партия появилась у нас, мощная партия.  
На данный момент 64% её членов моложе 
тридцати лет, 94% членов партии  – 
мужчины. В партии зарегистрировано 
700 человек. А заявления поступают и их 
число перевалило за тысячу. Отделения 
партии созданы в 48 регионах и ещё 
десять регионов готовы их создать. 
Если раньше мы ездили по регионам и 
создавали там региональные отделения, 
то сейчас люди сами обращаются к нам 
за разрешением создать региональное 
отделение партии Сухого закона. И это 
очень хорошая тенденция. Подготовлены 
региональные отделения в Севастополе, 
С т а в р о п о л ь с ко м  к р а е ,  Я Н АО , 
Калининградской и Волгоградской 
областях.

 Действительно, всё не так уж 
и плохо. Но  следует обратить 
внимание на следующую ситуацию. 
Есть официальная статистика, и есть 
реальная жизнь, в которой мы живём. 
Я фиксирую ситуацию глазами врача-
травматолога скорой помощи. И я 
прямо заявляю, в Свердловской области 
я не вижу улучшений алкогольной 
ситуации. 

Количество травматизма, связанного 
с алкоголем,  за последний год не 
уменьшилось и это очень серьёзно. 
Наш регион плетётся в хвосте.  Я 
неоднократно об этом заявлял и говорил 
об этом в правительстве области.

 За последние три года нас стали 
реже приглашать на телевидение, 
радио, всё труднее удаётся выступить 
в прессе. В тех дискуссиях, где я 
участвую, обстановка становится всё 
напряженнее. Нам надо готовиться 
к полемикам в информационном 
про странстве ,  нужно готовить 
лекторские кадры. Это очень серьёзная 
проблема.

 Наш съезд мы неслучайно назвали 
«Съезд трезвых сил России». На него мы 
письменно и по телефону приглашали 
всех сторонников трезвости, всех, кого 
смогли найти.

 В 1907 году после финального 
выступления Премьер-министра Петра 
Аркадьевича Столыпина прозвучали 
вот эти ключевые слова Михаила 
Челышова:

 – Если мы не отрезвеем, то будем 
стерты с лица земли!

А разве для нас это не актуально? 
Смотрите, сейчас уже никто не 
скрывает, что идёт информационная 
война. Эта война направлена на 
уничтожение нашей страны, нашего 
народа. Ежегодно реальные потери 
от алкоголя составляют сотни тысяч 
человек.  На этом поле победа будет за 
трезвенниками. Иного пути у нас нет.

Валерий Мелехин

Групповая зависимость от алкоголя, 
табака и других наркотиков проявляется 
в том, что они употребляются в 
компаниях, «за компанию». Встреча 
со «своим» человеком из компании 
всегда актуализирует влечение и создает 
мотивацию к наркотизации. Члены 
группы индуцируют (провоцируют)друг 
друга на употребление психоактивных 
веществ  (ПАВ), одурманивающих мозг. 

Люди, зависимые от власти и денег, 
также группируются в партии, 
фракции, клубы по интересам, 
п о  с п о р т и в н ы м  и  и н ы м 
увлечениям. Они стремятся 
отделиться от «чужих», жить 
и отдыхать среди «своих». У 
них, и нередко под взаимным 
влиянием, формируются свои 
нормы поведения, потребления, 
имиджа, коммуникации и т.д.

З а  в р е м я  п от р е бл е н и я 
алкотабачных и других нар-
котиков формируются новые 
функциональные системы 
регуляции и метаболизма, 
интегрирующие наркотик. 

 При  его  отнятии  они 
д е з о р г а н и з у ю т с я ,  ч т о 
проявляется нарушениями 
в с е х  с и с т е м  и  ф у н к ц и й 
организма – психическими, 
неврологиче скими ,  сома-
тическими и поведенческими рас-
стройствами.

Когда людей, зависимых от власти 
и денег, лишают этих источников 
ю.удовольствий, у них тоже развивается 
с и н д р о м  о т м е н ы  с  п о хо ж и м и 
психическими, неврологическими, 
соматическими и поведенческими 
расстройствами. 

Моральная деградация становится 
явно выраженной у всех зависимых.

Происходит упрощение и огрубение 
личности, утрата высших духовных, 
культурных, социальных потребностей.   

 Под Воздействием ПАВ исчезают 
нравственные понятия совести, долга, 
честности, ответственности,  благодарности 
и др. Зависимые становятся крайне лживыми, 
эгоистичными, циничными, вероломными,  
безжалостными. При этом у них отсутствует 
критика к болезни, желание лечиться и менять 
асоциальный наркоманский образ жизни на 
трезвый и нормативный.

У зависимых от власти и денег развиваются 
аналогичные  изменения личности,

У зависимых от ПАВ, а также  зависимых 
от власти и денег, отсутствует  осознание своей 
зависимости и желание освободиться от неё 
подобно тому, как у алкоголиков отсутствует 
критика к своей болезни и желание лечиться.

В настоящее время среди  руководителей 
международных и национальных финансовых 
и политических организаций, глав государств, 
конгрессменов, бизнесменов преобладают 
очень богатые люди (олигархи). Некоторые 
имеют описанные признаки зависимости от 
власти и денег. 

  П о  с т е п е н и  в ы р а же н н о с т и 
расстройств личности они являются 
социально опасными. Это создает угрозу 
цивилизации.

  Алкоголики и наркоманы создают 
угрозу вырождения своей нации и уходу 
её с исторической сцены.

  Гражданское общество должно 
осознать сходство причин, на наличие 
аддиктивной составляющей в причинах 

современного системного 
кризиса, взрывоопасности 
политической, социально-

экономической, 
информационно-психо-
логической ситуации.

Надо осознать, что 
наркотики, алкоголь, 
табак, игровые 
автоматы, компьютер, 
интернет,  власть, 
деньги –   не самоцель, 
а инструменты для 
перехода из неприятной 
реальности в приятную 
нереальность

Осознание  этого 
д о л ж н о  п о бу ж д ат ь 
психиатров-наркологов, 
психотерапевтов, клини-
ческих психологов и 
социально активных 

граждан к разработке предложений по 
коррекции «неприкасаемых» аддиктов. 

Осознание сходства причин, 
патогенеза, симптомов опьянения 
и отрезвления,структурно 
динамических проявлений 
зависимостей, обусловливает 
необходимость  смены стратегий 
от противодействия отдельным 
веществам к стратегиям 
восстановления сознания для 
добровольного отказа от всех форм 

Председатель Всероссийской 
партии Сухого закона России
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Юрий Кашин
Михаил  Челышов  напис а л 

п я т ь  к н и г.  В  с в о е й  п е р в о й 
книге «Главная причина нашего 
несчастья»  он обвиняет народное 
пьянство в поражении в русско-
я п о н с ко й  в о й н е  1 9 0 5  год а : 

«Как пьяный великан не мог бы 
справиться с трезвым карликом, пьяная 
Россия не могла совладать с маленькой 
страной, не пропившей своего Бога». 

 «Все мы пьяны и пьяных били нас. 
– Утверждает Челышов, – Я глубоко 
уверен и докажу фактами, что все наше 
разорение и весь позор произошли 
от того, что кто-то узнал средство, 
которым можно нас привести в столь 
убогое и беспомощное положение. 
Враги русского народа добились... 
даже через законодательство, 
чтобы народ опоить, расслабить не 
только тело, но развратить душу».

 В этой же книге он считает, 
что государственная монополия 
увеличила пьянство в народе в десять 
раз по сравнению с крепостным 
правом. Казенная монополия открыла 
винные лавки даже в тех местах 
где десятилетиями не было ни 
кабаков, ни иных винных заведений. 
А мы знаем, что стоит подсунуть 
алкоголь под нос человеку и он 
начинает пить больше. В этой книге 
Челышов приводит страшные цифры 
и события, но они очень созвучны 
с нашей нынешней ситуацией. И 
читать её надо, проводя красной 
нитью соотношение с сегодняшним 
д н ё м  с о в р е м е н н о й  Р о с с и и .

  «Чтобы  дать  казне  400  миллионов 
рубл е й ,  н а р од  з ат р ач и в а е т 
четыре миллиарда.  Каждый 
казённый рубль, вырученный на 
пьянстве, обходится мужику в 
десять рублей. Разве не безумие 
такая финансовая политика?»

 Сейчас акцизы на водку дают 
в  го с бюджет  163  миллиарда 
рублей. В 2008 году Общественная 
палата посчитала то, что можно 
было посчитать. По её подсчётам 
экономические потери от алкоголя 
составляют 1,7 триллиона рублей. 
Плюс из-за употребления алкоголя 
теряется полмиллиона жизней. Не 
слишком ли дорого платит страна 

Апостол трезвости
за болезни, беды, вырождение народа 
и промышленную инфантильность? И 
качественно ничего не изменится, даже 
если вдвое улучшить сбор акцизов..

 В Государственной 
Думе Михаил Челышов 
был избран заместителем 
председателя «Комиссии о 
мерах борьбы с пьянством». 
Председателем комиссии был 
священномученик епископ 
Гомельский Митрофан 
(Краснопольский).

В начале ХХ века в 
России уже было развер-
нуто мощное трезвенное 
движение. В нём участво-
ва л о  б ол е е  м и л л и о н а 
ч е л о ве к .  Ком и с с и я ,  в 
к о т о р о й  у ч а с т в о в а л 
Ч е л ы ш о в  д о б а в и л а 
огня этому движению.

В  п р е н и я х  с о 
Столыпиным Челышов 
назвал взымание налогов 
с населения через водку 
злом и  про сил прави-
тельство изменить такой 
порядок вещей. Только на 
одно это выступление он 
получил 500 писем. В том 
числе ему откликнулись 
из  Швеции ,  А вст ри и , 
Бельгии и других стран.

  Вместе с соратниками 
в  Го с д у м е  М и х а и л 
Ч е л ы ш о в  р а з р а б о т а л 
«Законопроект о мерах 
борьбы с пьянством». В нём 
предусматривалось право 
местного самоуправления 
на запрет крепкого алкоголя, 
ограничения по времени и 
месту продажи спиртного, 
уголовное наказание за производство 
и торговлю нелегальным алкоголем, 
информирование учащихся о вреде алкоголя 
и другие меры. Он был принят в 1911 
году, когда Челышова в Думе уже не было.

 Э т о т  З а к о н о п р о е к т  в ы з в а л 
мощнейше противодействие.  Так и 
сейчас всякое наступление на алкоголь 
вызывает бурное шевеление алкомафии 
и  её  прикормленных по собников . 

Реально законопроект заработал только 
в мае 1914 года в предверии трезвой 
политики царского Правительства.

Газеты и брошюры публиковали 

Челышова. Они вызывали острый резонанс 
в обществе. Равнодушных не было. 
Все его речи в Государственной Думе 
были изданы отдельной книгой. В ответ 
приходили тысячи писем со всей страны. В 
них были вопль и стон народа, на который 
тяжким бедствием надвигалось пьянство. 

Повторяю, тогда пили в пять раз 
меньше,  чем сейчас.  Эти письма 
были изданы отдельной книгой.

Выход из тупика
(Продолжение. Начало на полосе 1)

(Окончание. Начало в №68)

(Продолжение следует)

Владимир Жданов

Богема того времени назы-
вала  Михаила  Дмит риевича 
«невоспитанным невежественным» 
мужиком. Нам трудно представить, 
как может быть невежественным 
человек, который в молодости 
не мог оторваться от книг и к 
которому затем прислушивалась 
вся страна? Видимо, богема во все 
времена издаёт мерзкие запахи 
из своих блестящих упаковок.

А когда на трибуне вырастал 
высоченный богатырь в крестьянской 
одежде, с большим бриллиантом на 
пальце и говорил громовым голосом:

 –  П о з в о л ьт е ,  г о с п о д а ! 
А кабаки-то вы забыли!? – зал  
цепенел  и  растерянно ждал, 
когда же эта напасть кончится. 

Можно только представить, 
как корчились представители 
алкомафии того времени, когда он 
с трибуны громкогласно заявлял:

 –  Го с п о д а !  Я  д о л ж е н 
сказать вам откровенно, что 
ведь разницы между палачом 
и винзаводчиком я не вижу». 
Эти слова справедливы и сейчас.

   Из всех партий той Думы 
проблему борьбы с народным 
пьянством включили в свою 
программу только «Союз русского 
народа», нещадно мешаемый с 
грязью совет скими и  более 
п о зд н и м и  и с то р и о г р а ф а м и .

Современные политики, сплош-
няком употребляющие алкоголь, 
обеспокоены ситуацией с народным 
пьянством. Сами они пьют, хотят 
пить и хотят, чтобы  народ пил, 
но по-другому. Не трезвым чтобы 
народ был, а пил, но не сильно 
допьяна. Сейчас предлагают один 
алкоголь менять на другой, да 
детей со школьной скамьи обучать 
выпивке.Одни предлагают такие 
меры по наивности своей, другие – 
специально, для своей выгоды. Но так 
не бывает – у воды, да не замочиться! 
Судя по речам, наши политики 
больше обеспокоены сбором 
денег да их перераспределением. 

И потому очень жаль, что нет 
у нас в Государственной Думе 
такого Михаила Челышова. 

  Мы считаем, что сейчас при-
ходит время специалистов по 
отрезвлению народа. К сожалению, 
из трезвенников в эту комиссию 
вошли один-два человека. При её 
формировании в упор не хотели 
видеть мощное трезвенническое 
движение и не хотят. Для алкогольной 
мафии оно представляет очень 
большую угрозу и это очевидно.  

   Но нам здесь руки опускать 
нельзя! Мы стоим на научных 
позициях и ясно понимаем, почему 
люди пьют. Люди пьют не потому, 
что они бездуховны, не потому, 
что нет работы, нечем заняться в 
выходные и прочее, прочее, прочее.

 Существует три научно дока-
занные причины, почему люди 
пьют, курят, колются наркотиками. 
И мы на этом тезисе должны стоять 
прочно, как скала, иначе как народ 
запутали, так и нас заведут в такие 
дебри, откуда сложно выбраться.

  Самая первая, и самая главная, 
и самая важная причина – это 
доступность алкоголя. Некоторые 
наши соратники утверждают, 
что самая главная причина – это 
запрограммированость сознания 
на употребление алкоголя. Даже 
если человек запрограммирован 
на употребление героина, кокаина 
или марихуаны, но если их нет, 
то он употреблять их не будет. 
Э то  с о ве р ш е н н о  оч е в и д н а я 

вещь.  Поэтому до ступно сть 
а л ко гол я  –  с а ма я  гл а в н а я , 
самая основная причина той 
ситуации, в которой мы сейчас 
находимся. И все меры, которые 
принимаются по ограничению 
доступности мы, естественно, 
поддерживаем и инициируем. В 
решении нашего съезда все эти 
меры мы должны перечислить.

   Самая первая мера – это ограни-
чение доступности алкоголя по 
возрасту. Идёт мощная компания 
«Ро ссия 21».  Её начал наш 
двухкратный олимпийский чем-
пион и семикратный чемпион 
мира хоккеист Вячеслав Фетисов. 
Поддержала эту идею глава Совета 
Федерации Валентина Матви-
енко. Нам нужно эту работу 
поддержать и довести до конца.

     В ряде европейских стран и 
США запрет на продажу алкоголя 
до 21 года реализован. Это очень 
серьёзный возрастной рубеж. 
К этому возрасту завершается 
физическое формирование и 
формируется психика взрослого 
человека. А там уже, как говорят 
демократы, можно дать человеку 
выбор: пить или не пить, колоться 
или не колоться. Но до этого возраста 
такой выбор давать нельзя. 

Это важный фактор для нашего 
в р е м е н и  и  н а ш е й  с т р а н ы , 
чтобы пройдя армию,  наша 
молодёжь оставалась трезвой.

   Кстати,  самый главный 
аргумент противников трезвости: 
«Как это так? За Родину можно 
погибать, а водку пить нельзя?!» 
Так в армии вообще пить нельзя. 
По Уставу военнослужащим 
запрещено употреблять алкоголь.

 В развитие идеи до 21 года,  
я раньше предлагал – давайте 
сделаем в 2016 году ограничение по 
возрасту до 21 года, в 2017 – до 22 
лет, в 2018 – до 23 лет и так далее.  
В результате за несколько лет у 
нас вырастет совершенно трезвое 
поколение, которое будет ясно 
понимать, что одурманивать себя 
этим ядом совершенно ни к чему. 

   Вторая мера по ограничению 
доступности – это вынесение 
алкогольной торговли из всех 
торговых точек в специали-
зированные магазины. Контроль 
над ними осуществить гораздо 
легче. Достаточно поставить две-
три видеокамеры на входе, над 
прилавком. В такие магазины 
запрещено заходить детям и 
молодёжи до 21 года и, естественно, 
запрещено им продавать. Всё 
должно быть под контролем. 

Спиртное необходимо убрать 
из  продуктовых магазинов .  
Форменное безобразие, когда 
рядом с продуктами питания 
продаётся этот наркотический 
яд –  алкогольные изделия.

   Третья мера, которую следует 
выделить, за что нам надо стоять 
и бороться, – это возвращение 
государственной монополии на 
производство и оборот алкоголя. 
За госмонополию на алкоголь 
у нас выступают некоторые 
политические партии. В частности, 
лидер КПРФ Геннадий Зюганов 
выступает за государственную 
монополию на алкоголь с позиции 
пополнения бюджета «пьяными» 
деньгами. Мы же выступаем за 
госмонополию на производство, 
торговлю и оборот алкоголя с 
той позиции, что государство 
должно нести ответственность 
за алкоголизацию населения.

  После решения Ельцина о 
ликвидации монополии государства 
на алкоголь,  государство умыло 
руки: «Спаивает частник. Идите 
судитесь с ним». Мы считаем, 
в  э т о й  в а ж н е й ш е й  с ф е р е 
государство должно нести пол-
ную ответственность. Тогда и 
будет ответственная позиция на 
отрезвление общества, а не на что 
угодно.

       Выступление на Съезде трезвых сил России
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Влияние алкоголя на интел-
лект бывает только отрицатель-
ным. Концентрация этилового 
яда в мозгу минимум в полтора 
раза выше, чем в остальных 
тканях. Причем кора головного 
мозга – хранилище интеллекта,  
страдает наиболее сильно. У 
регулярно пьющих мозг умень-
шается в размерах и старческое 
слабоумие наступает значитель-
но раньше. Любая доза алкоголя 
ослабляет мыслительные про-
цессы. Прежде всего снижается 
скорость обработки информации 
и возрастает количество ошибок. 
Поражение коры головного моз-
га алкоголем ведет к оглуплению 
человека. Для этого не надо 
быть пьянчужкой. Регулярного 
потребления пива вполне до-
статочно, чтобы стать глупым и 
ленивым. Немецкие женщины 
давно ворчат по этому поводу. 
Да и русское выссказывание: 
«как умный – так пьяница», не 
совсем верное. Какой же он ум-
ный, если разрушает хранилище 
своего ума и понять этого не в 
состоянии?

Очень велика ложь экономи-
ческая. Считается, что произ-
водство алкоголя необычайно 
выгодно для государства. За счёт 
алкоголя хорошо наполняется 
бюджет и выдается зарплата. 
Однако, прибыль при этом счи-
тается вся, затраты учитывают, 
какие хочется, а на потери дела-
ют закрытые глаза. 

Международная академия трезвости 
и Союз борьбы за народную трезвость  
приняли решение – в  честь 150-летия 
со дня рождения выдающегося борца за 
трезвость Челышова Михаила Дмитри-
евича (26 сентября 1866 – 13 сентября 
1915) – депутата III Государственной 
Думы Российской Империи, объявить 
2016 год – Международным Годом  
трезвости в честь М.Д. Челышова,

 В рамках проведения Года Челышо-
ва предусматривается:

• Проведение Международного фо-
рума во Владимире или Самаре 26-28 
сентября 2016 года, посвященного М.Д. 
Челышову.

                          1
Сколько ж пьянству российскому лет?
200, 300, 400, тысяча?
Вразумительный даст кто ответ?
Установим ли истину мы сейчас?

Тыща лет, – скажет глупа головушка.
Аж с крещенья Руси, стало быть,
Князь Владимир еще, Красно солнышко:
– В Православии, – сказал, – можно пить.

                         2
Александра возьми, князя Невского,
В тыща двести каком там году
Утопил крестоносцев немецких он
То ли в озере, то ли в пруду.

Собралась как дружина народная,
Приказал князь всем браги налить,
Враз смекалка и хитрость природные
Помогли супостата разбить.

                         3
Триста лет под татаро-монголами
Не всходила над Русью заря,
Не пила бы, не скинуть оковы нам,
Не родила б Русь богатыря.

Вся гигантская масса людей, за-
нятых производством и распростра-
нением алкоголя и табака могла бы 
производить гораздо более полезные 
товары и услуги. Не учитывает ал-
когольный счёт потери от простоев, 
снижения производительности тру-
да, брака, выпуска некачественной 
продукции, срыва поставок… Не 
вычитается из алкогольной прибыли 
стоимость угробленной техники, 
убытки от пьяных аварий и затраты 
на их ликвидацию. Не минусуют-
ся из пьяной прибыли затраты на 
лечение болезней, приобретенных 
с помощью алкоголя, на лечение 
людей, по пьянке повредивших свой 
организм, на выплаты пенсий и по-
собий по пьянке изувечившихся. 

Много прибыли не додается 
благодаря алкоголю. Например, не 
учитывается упущенная выгода от 
преждевременного ухода толковых 
специалистов из производствен-
ного процесса. Растили человека, 
учили его, годами шлифовалось 
мастерство. Возмужал гражданин, 
приобрел опыт, навыки, оброс 
производственными связями. Стал 
неплохо зарабатывать, приносить 
прибыль предприятию, в бюджет 
стало кое-что перепадать. И как-бы 
вдруг алкоголь ломает его судьбу 
или прерывает жизнь. Десять-двад-
цать лет не дорабатывает такой 
человек в своей жизни. Таких людей 
набирается много. А эти потери ни-
кто не считает.  

Аксиомы академика Углова

В питии прирастала Русь землями,
Гениальных рождала людей –
Ломоносовых, Пушкиных, Лениных –
Генераторов смелых людей.

                        4
И фашиста бы не одолели мы,
Не приняв ста наркомовских грамм,
Да и в космосе б не были первыми,
Уступая в застольях врагам.

Ну и как вам картина? Реальная?
Что великий российский народ,
Культивируя пьянство повальное,
Сотворить столько дел славных смог.

                         5
 Я не верю и вам не советую,
Нас войною фашист не сломил,
Вот тогда-то на землю советскую
Алкоголь, как из ведер полил.

Не печалься, родная сторонушка,
Одолеем и эту напасть.
Протрезвеем, увидим свет солнышка,
Не дадим Мать-России пропасть!

Евгений Лисицын

г.  Воткинск

Съезд постановил:
1. Важнейшими направлениями 

деятельно сти  т ре звенниче ского 
движения на современном этапе считать 
содействие выполнению государственных 
антиалкогольных мер, направленных на 
ограничение доступности спиртного, 
пропаганду трезвого образа жизни 
и формирование трезвеннических 
убеждений у подрастающего поколения.

2. Для успешной деятельности 
трезвеннического движения на этих 
направлениях необходимо:

- д о б и в а т ь с я  п р и в л е ч е н и я 
специалистов ведущих трезвеннических 
организаций: Международной академии 
трезвости (МАТр) и Общероссийской ОО 
«Союза борьбы за народную трезвость» 
(СБНТ) к работе государственных 
структур по реализации антиалкогольных 
мер и контролю за выполнением 
Концепции;

- добиваться возврата проекта «Общее 
дело» на Центральное телевидение и 
запрещения пропаганды проалкогольных 
моделей поведения в СМИ, особенно, в 
кино и на телевидении;

- использовать кампанию по выборам 
депутатов Государственной думы РФ, 

региональных и муниципальных органов 
власти в 2016 году для продвижения 
трезвеннических инициатив в программы 
п о л и т и ч е с к и х  п а р т и й ;  о к а з ат ь 
поддержку кандидатам в депутаты, 
делом доказавших свою приверженность 
политике отрезвления;

- для продвижения трезвеннических 
инициатив активно использовать 
возможность их народной поддержки 
через интернет-ресурс «Российской 
общественной инициативы» (РОИ) на 
сайте Госуслуг;

- с целью народного влияния на 
принимаемые и принятые решения 
активно  использовать  массовые 
обращения граждан и организаций, 
поддерживающих курс на отрезвление 
общества в соответствующие органы 
власти через интернет-приемные;

- устанавливать взаимодействие с 
региональными и местными органами 
власти по реализации государственных 
антиалкогольных мер и принятию 
региональных и местных антиалкогольных 
программ, пропагандировать опыт такого 
взаимодействия в республике Саха 
(Якутия);

Решения Съезда трезвых сил России
-  р е ком е н д о ват ь  ю р и д и ч е с ку ю 

регистрацию трезвеннических организаций 
для привлечения ресурсов через участие в 
конкурсах на получение грантов, субсидий, 
спонсорской помощи предпринимательского 
сообщества и граждан.

Съезд рекомендует:
1. Провести в регионах ряд крупных 

мероприятий и публикаций в СМИ по 
пропаганде деятельности М.Д. Челышова

2.Провести на школе-слете Тургояк-2016 
семинар по вопросу трезвеннической 
терминологии.

3. Руководству ОООО «Оптималист» 
к очередной школе-слету подготовить 
предложения по воссозданию и возрождению 
деятельности этой организации.

4. Руководителям региональных 
трезвеннических организаций совместно 
с руководством регионов возродить 
дореволюционную традицию создания 
Попечительств о трезвости и Домов 
трезвости как центров просветительской 
трезвеннической деятельности. Там, где 
Дома трезвости сохранились по настоящее 
время, ставить вопрос о передаче их 
в собственность трезвеннических 
организаций.

• Существенное пополнение Са-
марского исторического музея им. 
М.Д. Челышова в Самаре (админи-
страция города Самары).

• Издание полного собрания со-
чинений М.Д. Челышова, создание 
о нём фильма и издание книги о 
Челышове в серии «Жизнь замеча-
тельных людей».

• Открытие памятников М.Д. 
Челышову в Самаре и Владимирской 
области.

• Учреждение музея М.Д. Челы-
шова на его родине во Владимирской 
области. Название улиц и проспек-
тов его именем, где он родился, жил 
и работал.

• Проведение ежегодных Челы-
шовских чтений по всем странам 
СНГ и Балтии с 26 по 30 сентября.

• Учреждение государственного 
ордена им. М.Д. Челышова (Прави-
тельство России).

Поэтическая страничка

Церковь об алкоголе






